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爱心耐心，
让患者安心放心

周一上午 8 点，何劲和往常
一样在宁陕县医院门诊坐诊，
来宁陕已有半年，何劲在当地
已经小有名气，市民陈女士最
近饱受腿疼困扰，一大早她就
挂上了何医生的号。

“有一位同事告诉我，这边
有一位金坛来的专家，所以我今
天专门奔他来的。”陈女士介绍，
何劲服务态度很好，病情、病理
分析清楚，回去怎么保健，怎么
吃药，都讲得非常清楚。

宁陕县位于山区地带，总人
口不到 8万，骨科患者想要得到
三级医院的专家诊治，需要穿过
68个隧道去到西安市。自金坛、
宁陕结对帮扶工作开展以来，当

地群众在家门口就可以享受到
优质的医疗服务。

何劲坐诊时，一上午有十
多位挂号病人，他对每个患者
都耐心讲解，针对性的给出治
疗方案。

“他们这边骨性关节炎比较
多，是大骨节病好发的地区之
一，很多病人关节不好。”考虑到
当地患者的经济条件，何劲将射
频消融这种相对保守且治疗费
用不高的方法在诊疗中大量运
用，最大限度的帮助患者解决燃
眉之急。周一、周四坐诊，周二、
周三何劲的工作则更加忙碌一
些，上午他要查房，查看住院病
人的恢复情况。

“何医生和蔼可亲，我做手
术的时候不紧张，整个过程都挺
好的。”市民邓女士因为腰椎间
盘突出刚做了手术，住院一周，

她已经跟何劲变成了“老朋友”。
不坐诊的下午，何劲的时间被手
术安排得很满，半年的时间里他
已经开展了多台大型手术，包括
神经根阻滞、颈椎腰椎、复杂的
褥疮手术等等。

精湛医术，
为患者生命护航

今年 7 月 8 日下午，一名钢
筋贯穿伤患者经 120 送到宁陕
县医院，因为钢筋插入大腿后，
抵住了出血口，没有出现大出
血 的 情 况 。 此 时 患 者 意 识 清
楚，但大腿部有这么个“钢家
伙”，还是让人感到害怕，不住
地喊着疼痛。

了解到这一情况后，何劲组
织几位同事立即启动绿色通道，
为患者急行超声、DR 检查，组
织专家会诊，商讨手术方案，完
善术前准备。随即，在麻醉科的
积极配合下，何劲联合两位副主
任医师为患者紧急实施了左大
腿清创探查钢筋取出术。由于
钢筋贯穿大腿，术中避免周围血
管和神经损伤是手术的重点及
难点。

“不幸中的万幸，穿入患者
大腿的钢筋自血管神经鞘与股
骨之间穿过，仅造成皮肤、肌肉
组织的贯通，没有伤及下肢最大
的股神经、股动脉、股静脉和大
腿骨。”何劲经手术探查发现。
手术中，为避免二次损伤及加重
污染，医务人员谨慎仔细操作，
反复冲洗消毒，充分保护重要的
血管神经。经过 1 小时 30 分钟

的手术，长约 74cm、直径约 3cm
的钢筋安全取出，患者生命体征
保持平稳。

初心不忘，
赴陕扶贫不言悔

残疾人士张先生介绍，自己
褥疮已经 6 年了，非常痛苦，长
期治不好，今年县医院韩主任、
金坛专家何主任安排自己到县
医院来治，做了褥疮清除手术，
手术非常成功，给自己带来新的
希望。

“他们这里的方言和我们的
语言差得太远，我跟病人的沟
通，以及病人跟我之间的交流，
存在很多的问题，我现在也学习
一些宁陕话，促进跟他们的沟
通。”如今，何劲的宁陕话大有进
步，不再需要“翻译”，他在医院
的工作也更游刃有余。 回忆起
自己扶贫之旅的初衷，何劲觉得
义不容辞，他选择了为期最长的

一年期限，虽然他要克服饮食、
住宿的不习惯，对家庭的牵挂，
身体的不适等等。

“在这半年的时间里，他和
我们各个同事相处的非常好，来
了之后迅速融入到我们这个大
家庭。”宁陕县县医院骨科医生
韩斌表示，何劲平时非常关心大
家，在一些业务帮带方面下了很
大的功夫，把江苏医疗的一些先
进理念，一些先进的技术都传授
给他们。

何劲说，对接宁陕是自己一
生中很难忘的经历，发挥了我自
己的社会价值。开阔了眼界，增
长了见识，这对于一个人而言是
非常珍贵的。可以帮助更多的
病人，传递更前沿的医技，一切
都是值得的。 钱赛 徐欢

何劲：医者仁心 情洒宁陕

对接宁陕是自己一生中很难忘的经历，发挥了自己的社会价值，这对于一个人而言是非常珍

贵的。可以帮助更多的病人，传递更前沿的医技，一切都是值得的。 ——何劲

今年 5月 8日，我区举行仪式，欢送第三批赴陕西省宁陕县、石泉县开展对口支援
的 12名医疗专家。欢送仪式上，刚从法国交流回来的区人民医院骨科主任何劲说，不
管是漂洋过海，还是翻山越岭，组织上的选派首先是对自己专业技术的肯定。此次去
陕西省宁陕县医院技术支援一年，任务光荣而艰巨，他将克服困难，做好传帮带工作，
顺利完成工作任务。

何劲（中）在和同事读片

何劲（中）在做手术


